

Association Cotmec

PV de la rencontre d'Écospiritualité du 20 novembre 2023

Présents : Michel Bavarel, Edouard Dommen, Claude Fol, Yves Brun, Robert Fol, Roland Pasquier, Marie-Thérèse Kaufmann.

Excusés : Luitgard Schroft, Michel Dunand, Jean-Pierre Papis.

Invité : Edouard Dommen

Méditation : Robert

Il n'y a pas seulement la conquête de l'espace qui demande beaucoup d'argent et évite de penser aux Nations pauvres qui peinent à avoir une nourriture suffisante...

Edouard Dommen: « *Tu ne commettras pas de rapt* » (Ex.20.15, TOB).

À celui qui a, il sera donné, et il sera dans la surabondance ; mais à celui qui n'a pas, même ce qu'il a lui sera retiré. (Matt.13.12).

Ce texte décrit correctement la dynamique des économies. Il n'y existe aucune parade définitive, mais une riposte à renouveler constamment. La définition fondatrice du développement durable la résume : accorder la priorité absolue aux besoins essentiels des plus démunis du monde. Il faut donc écouter les démunis pour savoir comment leur venir en aide. L'objectif est de respecter le commandement « *Tu ne commettras pas de rapt* », autrement dit: tu n'entraveras pas la capacité de ton prochain de répondre à ses propres besoins.

Livre d'Edouard Dommen: *l'économie de l'aimant*. Théorie et pratique de l'économie, paru en 2016. Nous sommes habitués à ce que l'économie soit violente, à ce qu'elle fasse des victimes, qu'elle abandonne au bord de la route ceux qui ne parviennent pas à suivre sa marche forcée. Une alternative est-elle possible ? Idée d'une économie non seulement non-violente, mais même aimante.

ED/CF/mtk